

maréage. Tout porte à croire qu'elle y était en 1818, et les conditions de sa découverte sont telles qu'il ne paraît pas y avoir lieu de supposer une mystification.

Si donc le fait est certain, si cette pierre est authentique, nous avons là un document précieux, démontrant, par un témoignage écrit, daté et en place, qu'une expédition a été accomplie en Amérique par des Scandinaves dès le XIV^{ème} siècle.

Faut-il en conclure que Colomb n'a pas découvert l'Amérique? Point du tout. Il n'en restera pas moins le véritable explorateur du Nouveau-Monde, comme Papin est celui qui a inventé la machine à vapeur.

En fait, dit J. P. Lafitte, il y a peu d'inventions ou de découvertes modernes — même des plus illustres — dont on ne puisse découvrir l'existence à une date très antérieure, quelquefois jusque dans l'antiquité classique. Mais il n'est pas nécessaire de réfléchir beaucoup pour juger de toute la différence qu'il y a entre les réelles découvertes faites de toute la différence qu'il y a entre les réelles découvertes faites de pleine connaissance de cause, et dans un milieu apte à les retenir et leurs *anticipations*, même les plus brillantes, faites sans que souvent leur auteur en ait saisi la portée, et à un moment où elles étaient socialement prématurées.

DING ! DANG ! DONG !

Monseigneur de Bruges, France, à Mgr l'Archevêque: — J'ai bien reçu la lettre et *Les Cloches de St Boniface* que Votre Grâce a bien voulu m'adresser.

Je la remercie vivement de l'intérêt qu'Elle porte aux flamands de résidence dans son archidiocèse et des efforts tentés pour leur procurer un prêtre parlant leur langue.

Me trouvant moi-même dans le besoin de prêtres je regrette de ne pouvoir donner satisfaction aux désirs de votre zèle apostolique. J'ai été obligé de rappeler dans mon diocèse des prêtres que j'avais temporairement cédés à de vénérés collègues

— Le 29 avril dernier, grande soirée astronomique au collège de St-Boniface, donnée par le R. P. Blain, S. J. Le savant jésuite nous a parlé des comètes, et en particulier de la Comète de Halley, puis, au moyen de projections lumineuses, il nous a fait admirer le monde planétaire. Nous le félicitons d'avoir su si bien intéresser son auditoire, en lui parlant de choses si arides. Il est certain qu'un grand nombre en sont revenus de leurs préjugés contre l'Astronomie !

R. I. P.

Rde Sœur Marie Esther, née Olivine De Serres, des Sœurs des SS. NN. de Jésus et de Marie, décédée à Chicago.

— Sœur Edouard-Joseph des Sœurs des SS. NN. de Jésus et de Marie, décédée le 5 mai à l'Académie Ste-Marie, Winnipeg.

— Dame Dr Bédard, décédée à Stoke, P. Q.

— Dame M. Perdriau, décédée en France.